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Amt Lebus 23. Juni 2021 
Stadt Lebus 

Niederschrift  
über die Sitzung des Sozialausschusses Lebus  

 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 17.06.2021 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 20:25 Uhr 

Sitzungsort: Kulturhaus, Kietzer Chaussee 1, 15326 Lebus 

Anwesend: 
 
Ausschussvorsitzende 
Frau Irena Neumann    
 
Mitglieder 
Herr Sven van Dyk    
Frau Christin Fritz    
Herr Benjamin Maack    
 
Vorsitzender des Ortsbeirates Mallnow 
Herr Andreas Böttcher    
 
Sachkundige Einwohner 
Frau Birgit Müller    
Frau Bärbel Reichardt    
Herr Martin Thiel    
 
Bürgermeister 
Herr Peter Heinl    
 
Stadtverordnete 
Frau Britta Fabig  (Protokollant)  
Herr Ulrich Falkenhagen    
Herr Rainer Janz    
Herr Dr. Joachim Naumann    
 
Geladene Gäste 
Herr Günter Fehling    
Herr Manfred Hunger    
Herr Kurt Martin Janz    
Herr Roland Dietrich Kant    
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Gäste 
3 Einwohner    
 
 

Nicht anwesend: 
 
Vorsitzender des Ortsbeirates Wulkow 
Herr Wolfgang Gerlach    
 
Vorsitzender des Ortsbeirates Schönfließ 
Herr Maik Golze    
 
Stadtverordnete 
Herr Enrico Bonack    
Frau Monika Fritz    
Herr Detlev Frye    
Herr Frank Guderian    
Herr Dr. Albrecht Horzetzky    
Herr Urs Walter    
Herr Andreas Weber    
 
Geladene Gäste 
Frau Andrea Perlwitz    
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 
   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 16.03.2021 
   1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 16.03.2021 
   2. Einwohneranfragen 
   3. Beratung zum Thema Jugendtreff in Mallnow 
   4. Beratung 800 Jahrfeier 2026 in Lebus 
   5. Wie gestalten wir die Betreuung unserer älteren Bürger? Beratung über Möglichkeiten 

und Angebote 
   6. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   7. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 16.03.2021 
   8. Auswertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 16.03.2021 
   9. Sonstiges 
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Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 
 
1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Die Einladungen sind allen Ausschussmitgliedern ordnungs- und fristgemäß zugegangen. Beanstandun-
gen werden nicht erhoben. 

 
1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
Ausschließungsgründe sind gegebenenfalls anzuzeigen.  

 
1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben 4 von 5 Ausschussmitglieder sind anwesend.  

 
1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 16.03.2021 
Es werden keine Einwendungen gegen die Niederschrift erhoben. Damit ist diese angenommen. 

 
1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 16.03.2021 
Diskussion zu Punkt 5 - Beratung um Erhöhung der Kostenbeteiligung (Eltern) an der Versorgung mit 
Mittagessen in Schule und Kita.  
 
Sind die 3000,00 € pro Kita oder für alle drei Einrichtungen? Bitte um Antwort an alle Stadtverordneten. 
 
HotSpot – wurde geprüft und funktioniert, nur im Saal des Kulturhauses nicht. Könnte aber über die Bib-
liothek bzw. Info-Punkt geklärt werden. Vor dem Kulturhaus funktioniert der HotSpot. 
 
Eine weitere Auswertung ist nicht erforderlich.  

 
2. Einwohneranfragen 
Keine Einwohneranfragen 

 
3. Beratung zum Thema Jugendtreff in Mallnow 
Herr Kurt Martin Janz 

- stellen sich den Jugendclub als eine Sammelstätte für Kinder jeden Alters vor, 
- mehrere Tage in der Woche geöffnet 
- im Jugendclub verschiedene Tätigkeiten z.B. Fußball, Tischtennis, Billard, Dart oder aber auch 

Filmabende, Übernachtung und auch nur Entspannung 
- Anzahl der Jugendlichen 22 und davon ca. 20 Kinder unter 10 Jahre  

 
Frau Irena Neumann  

- ca. 337 Einwohner in Mallnow, 
- Kulturhaus Mallnow ein Raum oben, die Stadt würde diesen Raum zur Verfügung stellen, 
- vorher Errichtung einer Außentreppe zwecks Brandschutzes 
- im August 2021 erfolgt eine Arbeitsschutz Begehung, 
- ein Jugendclub kann nur eingerichtet werden, wenn eine Person über 18 Jahre die Aufsicht hat.  
- Kurzer Abriss was in Mallnow alles für die Jugendlichen zur Verfügung steht (Manufaktur, Spiel-

platz, Heimtiergarten) 
 

Herr Böttcher  
- habe nur eine Kostenaufzählung gehört ohne auf den Jugendclub einzugehen 

 
Herr Maack 

- schön, dass nach Corona sich die Jugendlichen wieder treffen möchten.  



 4  von 6 

- wo können sich den jetzt vorübergehend die Jugendlichen treffen und wie könnte es sich entwi-
ckeln 

 
Herr Böttcher  

- Manufaktur geht nicht, da ein älterer Herr dort oben wohnt, da die Jugendlichen auch mal laut 
sind.  

 
Bürgermeister 

-  seit 2016 ist der Jugendclub geschlossen und keiner hat sich gekümmert von den Jugendlichen  
 
Herr Maack 

- bitte nochmal erklären warum es nicht noch funktioniert  
 
Frau Neumann liest die Antwort des Amtes vor, zum Thema Jugendclub vor. 
 
Herr Kurt Martin Janz 

- Problem, wenn Kulturhaus vermietet wird 
 
Herr Rainer Janz 

- Beispiel wie es auch ohne Aufsicht funktioniert: Schönfließ dort holen sich die Jugendliche den 
Schlüssel von Frau Prescher 

 
Diskussion zum Thema Aufsicht. Reitwein wurde eine 25 Stunden Stelle geschaffen und wird vom Kin-
derring Neuhardenberg gestellt.  
 
Frau Fritz 

- Problem mit Aufsicht, Vorschlag Manufaktur, da für die Treppe am Kulturhaus kein Geld da ist, 
auch im nächsten bzw. übernächsten Jahr nicht 

 
Frau Neumann 

- Internetadresse für die Jugendlichen als Hinweis, dort ist alles erklärt was zu beachten ist 
 
Frau Reichardt 

- vielleicht gibt es jemanden der eine Ausbildung zum Erzieher etc. macht und würde euch unter-
stützen. 

 
4. Beratung 800 Jahrfeier 2026 in Lebus 
Frau Neumann 

- Herr Hunger hat bereits 2019 daraufhin gewiesen, Herr Kant als engagierter Bürger eingeladen 
- wo kann man ein Projektraum einrichten 

 
Herr Fehling 

- Vorbereitungskomitee muss gebildet werden, es sieht die Stadt in der Pflicht 
gibt Beispiele aus der Vergangenheit 

 
Einwohner 

- 2001 war ich dabei  
- die Verantwortung hat der Bürgermeister, hält alle Fäden in der Hand 

 
Herr Hunger 

- Herr Tillack hat noch alle Unterlagen und kann die Unterlagen zur Verfügung stellen 
 
Frau Müller 

- Komitee muss gebildet werden, und der Bürgermeister sollte den Hut aufhaben 
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Bürgermeister 
- wer möchte mitmachen – Frau Fabig, Herr van Dyk, Herr Thiel, Frau Neumann, Herr Janz, Frau C. 

Fritz, Herr Falkenhagen haben sich spontan gemeldet 
 
Herr Dr. Naumann 

- es ist die Pflicht des Bürgermeisters 
 
Herr Böttcher 

- alle Vereine ansprechen 
 
Einwohner 

- erstmal Kontakte knüpfen um auch ohne Geld etwas zu erreichen 
 
Herr Falkenhagen 

- für nächstes Jahr bereits Geld einstellen, Spenden sammeln 
 
Herr van Dyk 

- Gewerbetreibende miteinbinden 
 
Herr Fehling 

- BM hat die Verantwortung, erstmal Ideen sammeln mit ca. 4-5 Personen, welche Idee kommen 
vom Sozialausschuss, Bauausschuss, Stadtverordnete bzw. von den Bürgern 

 
Ergebnis: Der Bürgermeister übernimmt das Komitee und lädt ein. Bei der nächsten Sozialausschusssit-
zung wird er berichten. 

 
5. Wie gestalten wir die Betreuung unserer älteren Bürger? Beratung über Möglichkei-

ten und Angebote 
Herr Falkenhagen hält einen Vortrag - Wohnformen im Alter - in der Stadt Lebus. 
 
Mitteilung welche Flächen gehören der Stadt mit der Größe und auch private Grundstücke. 
 
Herr Dr. Naumann 

- erstmal Danke an Herr Falkenhagen, wie geht es jetzt weiter ev. auch wie bei Photovoltaik eine 
Arbeitsgruppe mit Herrn Falkenhagen bilden 

 
Herr Hunger 

- viele Gespräche mit älteren Bürgern und sie möchten hier in Lebus bleiben, der Bedarf ist hoch 
 
Herr Maack 

- Bedarf muss erstmal ermittelt werden,  
 
Herr Thiel 

- wie kann man für unsere Bürger aus Lebus dann einen Platz sichern 
 
Frau Neumann 

- viele Bürger möchten in Lebus bleiben und vor allem in ihrem gewohnten Umfeld 
 
Frau Fabig 

- wie lange wollen wir wieder darüber reden 
- die Idee von Herrn Dr. Naumann zur Bildung einer Arbeitsgruppe ist sehr gut 
- die Entscheidung trifft dann die SVV 
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Herr Falkenhagen 
- wenn die Stadt Geld hätte würden wir selber bauen und dann einen Betreiber suchen, dann 

könnten wir Einfluss nehmen  
 
Empfehlung:  Bildung einer Arbeitsgruppe durch die Stadtverordnetenversammlung   
 
6. Sonstiges 
Herr Falkenhagen 

- Beschlussvorlage zur Photovoltaik an alle Ausschussvorsitzenden geschickt per E-Mail, dient als 
Vorlage für die nächste Stadtverordnetenversammlung. 

 
 

 

Irena Neumann 
Vorsitzende 
des Sozialausschusses Lebus 
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